

Precios de suscripción.

Capital, un mes, 75 cts.
» trimestre, 2 psts.
Provincias, trimestre, 2 id.
» año, 7'50 id.

Anuncios y comunicados, á precios convencionales.
Los pagos serán siempre adelantados.

CÁCERES 1.º DE JULIO DE 1886.

SILLAS con asiento de regilla, á 24 reales. Mecedores á 80.
Muebles de lujo, espejos y sillerías de todas clases, se venden más baratos que en Madrid, en el taller y tienda de muebles de Benigne Elizechea, Plazuela de Santo Domingo, 7, Cáceres.

GRAN BARATO

en escopetas, pistolas y revolvers de todos sistemas.

Escopetas lafoucheur, un caño, á 80 rs. una. id. pistón id. á 50 id. id.
Las demás clases, á precios arregladísimos.
Hay también cartuchos, tacos y demás accesorios.

GABRIEL GONZALEZ DIEZ,
ALMACEN DE HIERROS
Córtes, 40, (esquina á la calle Pintores),
CÁCERES.

Don Leandro Antolin Ruiz Martinez.

Con verdadero sentimiento damos á nuestros lectores la noticia de la traslación á Canarias de nuestro joven y simpático Gobernador civil, Sr. Ruiz Martinez; pocos funcionarios habrán logrado dejar tan gratos recuerdos despues de unas elecciones generales; mayormente si como ahora ha sucedido, estos tienen por fundamento un cambio radical en la marcha política de los pueblos.

El Sr. Ruiz Martinez, atento con todos y con una circunspección impropia en sus pocos años, ha sabido, sin violencias ni exajeraciones, hacerse respetar y al mismo tiempo ha pertimido que todos los ciudadanos ejerciten los derechos individuales sin más limitación que la que nos impone la conciencia rejida por la sana moral.

Ni rencillas, ni represalias, ni venganzas mezquinas, tan propias en los pueblos cuando los caciquismos se suceden unos á otros, han tenido eco en su noble pecho; ha hecho la justicia sin cuidarse de otra cosa que de la satisfacción de hacer el bien.

Triste, muy triste es, que las conveniencias políticas, nos priven de tan acertados servicios como los que debemos á nuestro joven Gobernador.

La provincia de Canarias está de enhorabuena; Dios haga que el señor Ruiz Martinez encuentre en ella tan leales y desinteresados amigos como deja en la que por desgracia abandona, despues de un tan glorioso como corto período de mando.

Ecos de la prensa.

Las francas y expontáneas declaraciones del Sr. Presidente del Consejo de Ministros respecto á la idea que él tiene de la soberanía Nacional, son objeto de los más contradictorios comentarios, mientras que en los periódicos liberales las encontramos muy conformes y lógicas; el Sr. Cánovas protesta y con él todos los conservadores y Romeristas, y esto no ha de

extrañarnos cuando á su ilustración no deben ocultarse ciertas cosas, y negarlas no obedece más que á una adulación al poder real ó á la falta de sentido comun que no podemos concederle.

Siempre los pueblos han sido soberanos y si no han ejercido su soberanía por ignorancia ú otras razones que no son para dichas en tan reducido espacio, como las columnas de un periódico, tenemos mil ejemplos de que la soberanía se ha ejercido por los pueblos siempre que estos han querido ejercerla, por consiguiente inútiles serán cuantas predicaciones se nos hagan en contrario. Francia como Inglaterra, Italia como España, tienen en ejercicio su soberanía y se gobiernan por las formas políticas que tienen como mejores, y todas ellas el día que no las encuentren á propósito para sus fines las variarán en uso de su incuestionable derecho, no quedando á las fracciones políticas más que acatar lo que la mayoría disponga sea ó no de su agrado, lo demás sería insensato y despues de todo perfectamente inútil; por eso el Sr. Sagasta ha dicho lo que todo buen español que ame su patria debe decir.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

Sr. Director de EL PARTIDO LIBERAL
Madrid 29 de Junio de 1886.

Muy Sr mio: La función religiosa que se celebró ayer en la Basílica de Atocha, revistió el esplendor que todas las fiestas donde asiste la Côte.

El nuevo Rey de España se presentó por primera vez á la vista del pueblo madrileño, y fué recibido con verdaderas pruebas de adhesion y simpatías.

Al pasar la régia comitiva por la Puerta del Sol, Carrera de S. Gerónimo y Plaza de la América, resonaron en el espacio entusiastas vivas y las señoras desde los balcones agitaban frenéticamente sus pañuelos, arrojando algunos preciosos ramos de flores y muchas palomas que lucian en sus cuellos lazos de variados colores.

Mientras eso ocurría en las principales calles de Madrid, el *sobrino* aprovechado del difunto duque de La Torre peroraba en el Congreso, dirigiendo al Ministro de la Guerra inoportunas censuras, é insistiendo en que los proyectos del general Jovellar, son deficientes y susceptibles de otro género de reformas de mayor importancia.

Los mismos amigos del orador están conformes en que el discurso del Sr. Lopez Dominguez adoleció de grandes defectos de forma y muy especialmente de falta de sentido político.

El incidente surgido entre los señores Presidente del Consejo y Azcárate, defraudó las esperanzas del Diputado republicano, pues nuestro ilustre Jefe se mantuvo en sus discretas apreciaciones á la altura del sábado último.

Mañana no podrá hacer uso de la palabra el Sr. Castelar, porque debe proseguir su discurso el general Lo-

pez Dominguez, que á todas luces anhela conquistarse las simpatías generales del Ejército por medio de fantásticos planes inadmisibles en la práctica.

Es casi seguro que la división del Ministerio de Fomento no se llevará á cabo hasta el próximo Octubre.

La combinación de Gobernadores ha satisfecho por completo las aspiraciones de la mayoría, admirando hasta los enemigos políticos del señor Sagasta el tacto exquisito y el acierto con que dicho respetable hombre público ha sabido responder á las necesidades del país, sin menoscabar los deseos de sus correligionarios.

El Corresponsal.

Noticias generales.

La Rosa de Oro.

El obsequio dedicado por S. S. Leon XIII á la Reina Regente de España, y de que ha sido portador el Obispo de Avila preconizado de Madrid, señor Sancha, no es sencillamente una rosa de oro, como se ha dicho, sino todo un rosal de oro finísimo, copiado del natural con la mayor exactitud, y cuya altura alcanza 80 centímetros.

En este preciosísimo rosal, que ha sido construido primorosamente en solo trece dias por el afamado platero joyero de Roma D. Antonio Taufani, se cuentan nueve preciosas rosas de distintos tamaños, puestas en diferentes tallos, y catorce botoncitos, con cerca de cien hojas.

En el centro del bellissimo arbusto, y descollando sobre todas, gallarda y resplandeciente, se alza la flor del simbolo, la verdadera rosa, primera y principal, ancha y hermosa, de multitud de pétalos, y la cual, dividida en dos partes á tornillo, se abre para poner dentro de ella, bálsamos aromáticos, segun lo que prescribe el ritual y una antigua y piadosa costumbre.

Contiene el rosal una rica maceta de plata sobredorada, de estilo del siglo XVI y de forma esbelta y elegantísima, cuyas dos asas están formadas por bellos angelitos cincelados. En sus dos caras principales se contienen: en la primera una excelente imagen de Santa Cristina; y la otra, y escrita en clásico latin, la siguiente inscripción: «A la Reina María Cristina, madre de Alfonso XIII; Leon XIII, Sumo Pontífice, dá, dona y dedica la Rosa de Oro, en el año de 1886.»

Todo esto está cuidadosamente encerrado en un elegante estuche de nogal, pulimentado brillantemente, y forrado con mucho gusto, conteniendo tallado en su cubierta el escudo de armas de la Santa Sede.

Para la traida y presentacion de esta paternal muestra de cariñosa distincion del Sumo Pontífice, se le ha concedido al Sr. Sancha el título de «Delegado apostólico y comisario pontificio,» cuyos Breves trae, así como trae cartas del Papa y del secretario de Estado de Leon XIII para S. M. la Reina y para el ministro de Estado de España, á quien el señor Nuncio ha pedido ya audiencia para presentárselas y solicitar audiencia

S. M. para señalar el día de la entrega, que se hará solemnemente en la Real Capilla, y despues de misa de pontifical.

Si este acto se retarda, el señor obispo marchará á Avila, y vendrá cuando S. M. designe.

**

El acertado nombramiento del señor Zugasti para el Gobierno de Madrid ha sido perfectamente recibido por la opinión pública, que concedora de las excelentes cualidades que la adornan ve con satisfacción que haya sido el ex Director de Beneficencia el llamado á suceder al caballero Conde de Xiquena; por nuestra parte tambien tenemos que congratarnos de cuanto preste influencia á nuestro estimado paisano, que siempre la empleó con acertadísimo y delicado tino, bien diferente á otros cuyas hechuras no hablan muy alto en su favor.

**

Visita de S. M. á Atocha

Mes y medio, aproximadamente, hizo antes de ayer que S. M. la Reina Regente, llenando sagrados deberes de su alto ministerio, recorrió, compasiva y generosa, los barrios de Madrid, prestando consuelos y reparatiendo socorros entre centenares de infelices sumidos en la desgracia y en la miseria por una catástrofe inmensa.

En aquel dia triste, frio y lluvioso, recibió el pueblo á S. M. con lágrimas en los ojos, bendiciones en los labios y haciendo fervientes votos porque lo Reina saliese felizmente de su embarazo.

Las esperanzas de entonces se convirtieron á poco en realidad, y el pueblo de Madrid se aglomeró un dia en el Real Alcázar para presenciar el bautizo del agosto niño, como se ha aglomerado en las calles para ver á S. M. la Reina Regente por vez primera despues de su feliz alumbramiento.

**

Con motivo de la presentación al templo de S. M. D. Alfonso XIII, la guarnición y edificios públicos de esta ciudad, han estado dos dias de gala y por el Excmo. Ayuntamiento se han repartido á los pobres 1.000 kilogramos de pan.

**

Ha sido trasladado al Gobierno civil de Canarias, nuestro digno Gobernador Sr. D. Leandro Antolin Ruiz Martinez. Mucho sentimos la traslación, pues el Sr. Ruiz Martinez en el poco tiempo que lleva entre nosotros, ha sabido captarse universales simpatías por su noble conducta.

Como autoridad, deja buenos recuerdos entre sus gobernados por su justa y recta administración y como particular tambien le acompañarán en su despedida sus muchos y buenos amigos.

**

La combinación de Gobernadores que publica la *Gaceta* del 28 com-

*Concierto matutino
Amores sacrilegos*

prende los Gobiernos civiles de Madrid, Coruña, Barcelona, Cadiz, Granada, Valencia, Málaga, Almería, Avila, Gerona, Palencia, Sevilla, Zaragoza, Lérida, Córdoba, Tarragona, Navarra, Huesca, Burgos, Castellón, Toledo, Guadalajara, Soria, Alicante, Murcia, Valladolid, Cuenca, Guipuzcoa, Canarias, Cáceres, Orense, Ciudad-Real, Albacete, Logroño, Huelva, Segovia, Teruel y Zamora.

Permanecen en sus gobiernos respectivos los de Badajoz, Jaen, Leon, Lugo, Salamanca, Santander, Vizcaya y Baleares.

Quedan pendientes de votación las actas de Grazelema, la Coruña y Puentedeume, dichas actas han sido examinadas por la Comisión.

Los fabricantes de paños de Bejar han elevado exposición á las Cortes en solicitud de que no se ratifique el tratado del *modus vivendi*, porque juzga seria la ruina de dicha industria en aquella ciudad.

La *Gaceta* del 28 del próximo pasado, publica el decreto de concesión de gracias al Ejército y la Marina.

El indulto de penados lo publicará muy brevemente.

La prensa de Madrid da cuenta de una irregularidad descubierta en el Banco de España; parece que asciende á más de 80.000 pesetas lo pagado indebidamente; continúan los trabajos de averiguación siendo bastantes los empleados llamados á declarar.

La prueba hecha con la segadora *Nueva Española* ha sido muy satisfactoria y de excelentes resultados.

Esta máquina es muy sencilla y de fácil manejo, tanto que una sola caballería la arrastra.

El estreno fué en una suerte de trigo en la dehesa de los caballos de la propiedad de D. Juan Guerra Carrasco.

Nos dicen ha estado muy animada la corrida verificada en la Plaza de Toros en D. Benito (Badajoz), Angel Pastor y su cuadrilla, trabajadores y acertados.

Los toros del ganadero portugués Sr. Palha, buenos

Tambien la de Villafranca de los Barros celebrada el 13 del pasado dejó satisfechos á los espectadores.

El Marinero y Campó estuvieron muy buenos y los toros cumplieron; entrada un lleno completo.

Ha sido nombrado Gobernador civil de nuestra provincia el Sr. D. Víctor Ahumada, Vicepresidente de la Diputación provincial de Valladolid.

Ha sido nombrado Secretario del Gobierno civil de Madrid D. Emilio Gutierrez Gamero.

Ha sido nombrado Director general de Beneficencia y Sanidad D. Teodoro Baró Gobernador civil de la Coruña.

Con verdadero pesar hemos sabido el fallecimiento del sabio é ilustre

extremeño Catedrático de Retórica del Instituto de Pamplona D. Julian García Cano; su prematura muerte ha de ser muy sentida por los que tuvieron la dicha de tratarle y de los que recibieron su enseñanza.

Descanse en paz. Nuestro sentido pésame á su desconsolado padre y á su atribulada familia.

Dice *La Tradición*, periódico de Salamanca monárquico de los de Dios Pátria y Rey.

«Con trazas de honda y poco generosa deleitación no cesa un periódico de hablar de un acto nada agradable y de un personaje nada simpático á una buena parte por lo menos de la comunión tradicionalista, como complaciéndose en frotarnos por el rostro lo que con doloroso sacrificio nos vemos obligados á presenciar sin protesta y en silencio.»

«Y esto sobre todo, ¡extraña coincidencia! siempre que su nuevo documento (*real* ó imaginario) aumenta el desagrado, el disgusto y el desencanto de los leales de siempre.»

«No parece sino que hay gana de armar camorra»

«Pues á nosotros no hay necesidad de buscarnos mucho.»

«Porque se nos encuentra pronto.»

«Tengamos la fiesta en paz.»

¡La fiesta en paz! ¡imposible! Son Vds. dos castas.

«Y sobra una.»

¿Conformes?

El profesor de la orquesta del teatro de la Concepción, D. José Baretta, es, segun nuestras noticias, además de excelente violin concertino, afinador de pianos y práctico en reparaciones y composturas por delicadas que estas sean.

Lo ponemos en conocimiento de las personas que puedan necesitar de los servicios de dicho profesor, seguros de que quedarán complacidos, tanto por el esmero con que lleva á cabo sus trabajos dicho señor, cuanto por lo módico de los estipendios.

En el despacho de billetes del teatro de la Concepción, calle de Barrionuevo, núm. 4, se reciben avisos para afinaciones y composturas.

Ayer tuvo lugar en la Iglesia de San Mateo, con gran solemnidad, la primera misa del Presbítero D. Fernando Doncel, hijo del cochero de la Sra. Marquesa Viuda de la Encina.

El Templo se llenó de fieles porque se sabia de antemano que el conocido orador sagrado Sr. Barriga, ocuparía la Cátedra del Espíritu Santo, como en efecto sucedió, habiendo pronunciado un discurso como generalmente son los suyos, la circunstancia de presenciar el acto el padre del nuevo Sacerdote y una pequeña sobrina que precisamente hacia ayer cinco meses quedó huérfana, dieron ocasion al Sr. Barriga para que con su elocuente y fácil palabra arrancara lágrimas á su numeroso auditorio.

El sábado último el Juzgado de instrucción de esta ciudad se constituyó en el Casar, con motivo del levantamiento hecho por aquel Juez municipal, del cadáver hallado en el sitio conocido por la Jarilla, de un vecino de Malpartida.

Por el gremio de Caleros se trata seriamente de remover los obstáculos

que el caciquismo conservador aun sostiene contra sus intereses y los de la ciudad.

Ya somos tres.

He aquí la obra que puesta en escena en los dos teatros de verano, fué objeto anoche de un juicio contradictorio, que sometido al parecer de cinco personas peritas en la materia obtuvo el siguiente fallo. Cuatro de los jueces, se decidieron en pro del teatro de la Concepción y un voto particular se reservó, por la circunstancia atenuante (decía) para los actores señorita Castillo y Sr. Cámara, de no cantar acompañados de la misma orquesta que los otros. Se comieron dulces, y quedó abierto el juicio para cuando tengan lugar en ambos coliseos, los mismos espectáculos.

El último cuaderno repartido del *Diccionario de Extremeños Ilustres* (el 35), contiene las biografías del distinguido filántropo D. José María Muñoz, la del inmortal Obispo de Guadix, D. Diego Muñoz Torrero y la de los Sres. D. Joaquin Muñoz Bueno y D. Joaquin Muñoz Chaves, que tanta influencia contaron en la política contemporánea y durante muchos años, en Cáceres y su provincia.

La imparcialidad más severa prevalece en estos trabajos, como reconocen todas las personas que los han leído, haciendo en ella justicia á su autor, el distinguido escritor Sr. Diaz y Perez; cronista extremeño.

Reproduciremos en los números próximos las biografías de los señores Muñoz Buenos, Muñoz Chaves y este será el mejor elogio que podamos hacer del *Diccionario* que publica en Madrid nuestro amigo el Sr. Diaz Perez.

Conciertos matinales.

El Martes 29 último, se verificó el sétimo concierto que bajo la dirección del Sr. Ruiz Torrent, se vienen dando en casa del Sr. Viniegra.

El programa fué el siguiente: Sinfonía de la ópera del Nabuco, á cuatro manos, por la Srta. Mendoza y el Sr. Ruiz.

Romanza de la Zarzuela el Reloj de Lucerna, cantada por la Señorita Aguilera.

Nocturno ejecutado al piano por la Srta. Gandarias.

Las Golondrinas, cantadas por el Sr. Gandarias.

Sinfonía de Poeta y Aldeano, ejecutada al piano por la Srta. de Callejo.

Duo de la ópera Hernani, por la Señorita Aguilera y el Sr. Gandarias. Los Ruiseñores, capricho de piano por la Srta. de Toll.

Duo sobre un motivo Religioso, melódico, ejecutado á dos manos á la vez por la Srta. Mendoza y el Señor Ruiz.

Cancion de la Zarzuela las Astas del Toro, cantada por la Srta. Aguilera.

Gran serenata Hungara, ejecutada á dos pianos á la vez, por la Señorita Mendoza, Callejo, Gandarias y Señor Ruiz.

Gran Popurrí de Aires Nacionales, ejecutado al piano por la Srta. de Callejo.

Los pianos en que se ejecutan los conciertos, son de primer orden y brillantes voces y sonoridad, uno de las mejores fábricas Alemanas y el otro Español igualmente, estrenados en estas reuniones.

El siguiente concierto será el Domingo segundo del mes de Julio; en

el segun nos han informado se tocará entre otras las piezas siguientes:

Gran sinfonía del Pardon de Ploermei á ocho manos en dos pianos á la vez.

La Danza Macabre á cuatro manos. El Seisteto de Betoven á cuatro manos.

De canto tambien habrá piezas escogidas.

Teatros de Verano.

En su apogeo los dos que funcionan á diario en nuestra Capital y que fueron inaugurados, el de la *Concepción* el 23 y el de *Varietades*, el 24

En este y especialmente el domingo y dia de San Pedro la entrada ha sido un lleno completo, espacioso y cómodo, el público se agolpa y vé pasar las horas agradablemente.

De las obras puestas en escena, entre otras el *Gladiador de Ravena*, arreglo del eminente dramaturgo Sr. Echegaray (D. José) tuvo muy buena interpretacion por parte de su primer actor y director Sr. Rodés, y los Sres. Lobo, Ladehesa, Rodriguez, Gil, Senisterra y demás artistas.

La Protagonista Sra. Rodés, perfectísimamente, recodó á la inmortal Carolina Chivilí, para quien se escribió el *Gladiador de Ravena* y á la que ví representarle en sus mejores tiempos.

La Caza del Leon, *Los Pantalones*, *Por no explicarse* y otras, muy buen desempeño por parte de las Señoritas Vega y Coronado, Sres. Rodés, Montero y Narvaez y demás actores.

El Lucerito del Alba, *Ya somos tres* y *La Salsa de Aniceta* agradaron mucho; la Sra. Castillo primera tiple cómica muy buena artista y muy buena cantante; la Srta. Castillo segunda tiple muy bien en lo poco que ha cantado. Como mugeres, me parecia verdad aquello de «Lucerito me llaman»....

Del Sr. Cámara poco he de decir puesto que es ventajosamente conocido, trabajador incansable, si se propone, hace reir á las piedras, y no se ahoga en poca ni en mucha agua; el Sr. Estrella bien.

El cuerpo de baile superior; Conchita Estrella, arrancando muchísimos aplausos; el Sr. Estrella (D. Angel) es un gran director y lo mismo que sus compañeros son aplaudidos con justicia.

La Sra. Carrion y su pareja buenos, buenísimos; el Sr. Estrella hijo, muy requetebien, jole por el gordito, en los boleros me parecia V. una maravilla! me acordaba de un Gordito de feliz memoria; tanto V. como su compañero Sr. Carrion gustaron muchísimo, muy bien vestidos y muy trabajadores, parecian Vds. toreros de verdad y en *La tertulia*, *La parranda* y *Las tres jotas* muy bien y muy buenos trajes. El Director Sr. Estrella con la paudereta en la mano.... merece verse.

Un detalle; me gusta el aumento del alumbrado con lámparas del nuevo sistema; con unas poquitas más, alumbrado seguro y completo.

En el bonito teatro de la Concepción se pasa bien y agradablemente la noche, su primer actor y Director D. Fernando P. Altarriba y su compañía muy buenos artistas, muy bien y justamente aplaudidos, *Los pájaros sueltos*, *Arte y corazón*, *Un Simon por hora*, *El Novio de Doña Inés* y otras muy bien desempeñadas por las Sras. Ortiz, Salcedo, Fernandez y García y los Sres. Altarriba, Catalan, Casas y Moreno, que gustaron. *Canto de Angeles*, *La Calandria*

y *Ya somos tres*, muy bien cantadas por las Sras. Fernandez y los señores Moreno, Catalan, Escriu, Moreno E. y Altarriba; su interpretación y desempeño muy buenos y agradaron.

El cuerpo de baile regular, la señorita Ferrer primera bailarina y sus compañeras, deseando agradar.

Un detalle; la orquesta superior.

Otrosí; los dos teatros rivalizan en conseguir que no se sienta el dinero que se deja á la entrada.

Sus sacrificios merecen dos recompensas, aplausos y dinero.

Ninguen.

Variedades.

Amores sacrilegos.

(Continuación.)

EL CAPÍTULO DE LA ORDEN.

En una larga sala abovedada, que recibe la luz por dos grandes rejas ojivales, colocadas á dos tercios de altura del muro; se halla reunida la comunidad del convento de S. Francisco, notándose que la silla del centro del testero, sobre la que está colocada una imagen tallada del Crucificado, está ocupada por una persona del estado laico, y á su lado otra escribiendo sobre una mesa de nogal, sostenida por cuatro patas de estilo salomónico, cruzada por una tijera de hierro; los demás asientos simétricamente repartidos, los ocupan los frailes todos de la comunidad.

Un silencio imponente reina en la estancia, interrumpida solo por algun entrecortado suspiro, ó por el perceptible crujido que hace la pluma sobre el papel.

De pronto el hombre que escribía alzó la cabeza, y suspendiendo su tarea, dijo con voz clara, dirigiéndose al personaje que ocupaba el sillón del testero:

—Cuando V. S. guste, Sr. Corregidor.

El aludido, despues de pasear una mirada á derecha é izquierda, preguntó:

—¿Quién de vuesarcedes es el más anciano?

—El padre Rafael, contestaron varias voces.

El Padre Rafael, por cuyos buenos oficios habia sido elegido Prior tres años antes el padre Iñigo; se levanto, y dirigiéndose al Corregidor dijo:

—Señor, no es posible que vuestras indagaciones den mas resultado que han dado las nuestras y ninguno de mis hermanos podrá decirnos con verdad nada que aclare la misteriosa desaparición de nuestro querido guardian el Padre Iñigo; á todos igualmente nos ha sorprendido, y hace 48 horas que en la comunidad reina el desorden y la aflicción; sin embargo, antes de concluir, voy, con el permiso de su señoría á dirigir una súplica: hermanos míos, dijo (dirijiéndose al capítulo) visiblemente conmovido: yo os ruego encarecidamente, que si alguno de vosotros tuviere noticia de algo que pueda ser pertinente al triste asunto que nos ocupa lo manifieste sin demora, para tranquilidad de nuestra conciencia, y en servicio á la justicia humana; la sala quedó en silencio por algunos segundos, y uno de los frailes, que ocupaba un sitial en el ala izquierda, levantándose sosegadamente y dirijiéndose al Corregidor dijo con voz un tanto apagada: lo que voy á manifestar es grave, muy grave, y necesito antes de revelar este secreto, que os penetreis todos de la importancia que tiene, cuando ha llegado á mí bajo el secreto de la confesión; por cuya causa me

está completamente prohibido el citar nombres propios.

Todos sabéis que durante la cuaresma soy de los designados para la parroquia de San Mateo, y todas las mañanas el toque del Ave-Maria, me encuentra ya en el confesionario.

Esta mañana, una hija de confesión se me ha acusado, ¿de qué direis? Ah! no quisiera haberlo oido; de haber tenido oculta en su casa dos dias á la desgraciada Sor Maria de la Purificación que aun no hace tres meses que profesó. Si hermanos míos *voz popular voz dei* lo que se murmuraba por la villa era una triste verdad, el demonio tomando por instrumento á esa desdichada, logró perder su alma y la de nuestro prior porque ya no es posible dudar que el caballero de la capa de grana y sombrero de anchas alas que cabalgaba con una jóven vestida de riguroso luto en la madrugada de anteayer por el camino de Mérida, no era otro que el Padre Iñigo y su compañera, Sor María de la Purificación.

El caballo que al cuidado de Alonso Holguin, ha permanecido oculto en las fragosidades de la sierra de Mosca ocho ó más dias, ese les ha servido para la fuga; que obre pues la justicia humana ya que tan ciegos los puso Satanás para revelarse contra la divina.

Apenas concluyó el fraile de hablar cuando el Corregidor que no era otro que D. Sancho de Figueroa, se levantó de su asiento y con él todos los que componian el capítulo, unos santiguándose otros cruzando las manos y mirando al crucifijo y todos hablaban rodeando al padre Lopez como en demanda de más pormenores; solo el anciano Padre Rafael acompañó hasta la porteria al Corregidor y al Escribano que ya fuera de ella se dirigieron á la cabaña de Alonso Holguin, por la trocha de la fuente del Rey.

(Se continuará)

**

A mi poder van llegando misivas del otro mundo que como vaya pudiendo ya las iré publicando.

(Semblanzas).

X... tal y tal, Junio del 86.—Señor Director de EL PARTIDO LIBERAL (periódico), (esta carta ha sido recibida en la redacción hace pocos dias).

Muy señor mio: Es de lamentar lo oscurecido que han tenido á V. la verdad de lo ocurrido en la elección del distrito de Hoyos —¿de veras?— «cuando tantas filfas nos ha suministrado á sus suscritores» —pues amigo mucho lo siento— más no lo puedo llorar —«unas veces en prosa y otras en verso»— en la variación está el gusto —«relativas á dicha elección, y si de liberal recto y justo se precia»— pues no que nó —«en su periódico»— y *urbis et orbe* —«bien sea en verso ó bien en prosa parece que era llegada ya la oportunidad»— adelante señora oportunidad, pase V. —«para que desfaciera algunas de sus injustas apreciaciones»— No somos Quijote —«en derando»— será enderezando —«alguno de sus entuerros»— ¿Ni Sancho Panzas? —«sopeña de ser tildado de muy parcial»— ¡Qué lástima! —«de muy cándido»— oiga V. que me llamo Calixto —que soy mozo listo— galan y cortés —ja, ja, je, je, je— y á la vez de mal profeta»— ¡Ahi me las den todas? —«ya que hoy estamos en el desengaño de otro gran pronóstico»— ¡La fin del mundo otra vez? —de que tambien se ha ocupado su último periódico— ¡amigo si no hay más que uno!»

•Todo este pais estamos ya perfectamente enterado» —pues falta el resto de Europa, Asia, Africa, América

y Oceanía— del resultado —que aproveche— «de ese voluminoso expediente del acta protestada de Hoyos dictaminado por la Comisión respectiva á la que no ha merecido el concepto ni honores» —¡demonio!— «de acta grave sin que entre los muchos hechos denunciados aparezca ninguno que sea comentado como el de Torrejuncillo (Coria)» —que aproveche por segunda vez— «y si alguna gravedad existía en el acta de Hyos» —¡no hay ya médicos!— se comprende —«que con presión tan fenomenal»— que se la ha engullido —¿con arroz á la valenciana?— «el candidato patrocinado por su periódico» —Ay, ay, D. Fermín— ay, ay, que magin —merece V. un fagin— «en las protestas que el mismo hizo y no ha querido protestar.»

«Se dudaba sí de la sinceridad del gobierno en el distrito de Hoyos» —¡qué cosas amigo, pero qué cosas!— «y de la gran potencia del oro que como dicen los gitanos todo lo vende» —¡qué lástima amigo, pero qué lástima! —«en qué país vivimos!— «pero amigo mio no han sido bastantes por lo que se ve»— y no se ve, —se mira y se remira, —se toca y se retoca— ni en calidad ni en cantidad —¡qué desgracia Señor qué desgracia!— «No es posible que ningun otro candidato en toda España —«me parece que falta una »— se le haya armado siendo del partido semejantes tramamas ó al menos muchos de los que han triunfado en semejantes condiciones no fueron diputados» —¡ayúdeme V. á sentir!— «V. debe conocer algunos» —podrá ser más no me acuerdo— *Sao tantas as pulgas— que me nao deivan dormir— as von pra apanhare— deitanse á fugir.*

Respecto á las simpatias de que goza el Sr. Fiori en Hoyos, Coria y Plasencia —que sean para bien y por muchos años, me alegraré— salvando ciertas personalidades —«como V. guste amigo»— dése un paseo si tiene el gusto especial de saberlo, —«gracias hace mucho calor.»— y se cerciorará á donde llegan —«le cree á V. de todo corazón y no lo pongo en duda. Dispense este desahogo —«no hay de qué»— téngale por inocente ó tonto —«mucho menos— á su afectisimo»...

No me gusta juzgar ni calificar á nadie, amigo, porque no tengo méritos para ello, por lo demás y en cuanto á desahogos, los que V. guste, pero que no sean de este género, pues sería necesario ponerlos en música de algun afamado compositor.

Con que nada, no hay que apurarse, firme, salud, abrazos á los amigos conservarse buenos y digamos con el inmortal Expronceda —Á malos trances más bríos— como la mar es en suma— el mundo, pero en su espuma— se sustentan los navios.

N.

**

A propósito de las perpétuas pretensiones del de Este, al trono español, trasladamos con gusto á nuestros lectores lo que decia á su tío el Conde de Montemolin un periódico local en 1855, con el epigrafe de

La sota de bastos.

¿A dónde, follon, camí-Montemolin de mil dia? ¿quieres que levante el pany te rompa el colodri?

Oye, escucha, atiende, mi- que te fabla D. Quijo- y su consejo noto- te enseña que, como insis- los endriagos progresis- te darán en el cogo-

No es ni Rey ni caballe-

un malandrin tan tozu- que hace soldados los cu- y curas los mata sie-

Quien la religion despre- poniéndola asi en berli- quien empuña el crucifi- vestido de lanza y cas- es una sota de bas- y no un Rey de horca y cuchi-

Yo, el nunca bien alaba- el andante pordiose- que recorre el mundo ente- defendiendo el desdicha-

Te hubiera dado mi bra- á no conocerte mu- pero como soy muy du- dije para mis aden- ¿Quién dá estocadas al vien- ni margaritas á bru-?...

Tente, párate, no co- dejate ya de jara- mira que ya peinas ca- y el tiempo está borrasco- Déjale á San Pedro en Ro- y sobre el trono á tu pri- que hombre que busca quisqui- y se lleva tantos chas- es una sota de bas- y no un Rey de horca y cuchi-

Si en Austria te dan pota- para comer tu y tus cu- ponte la panza á lo bru- que para eso te han cria-

Si fueras mas ilustra- oirias jueces discre- en vez de frailes borre- y de aduladores buy- mas... pedirte á ti buen jui- es pedir al olmo pe-

Oye, mira, atiende, escu- Montemolin de mil dia! mira que levanto el pa- y to destrozó la nu-....

Pero allá vá con sus cu- enarbolando las as-!... Ah! endriago y follon, que chas- llevarás en el palen- pues yo prejuizo y sosten- que eres la sota de bas-

Y no hay quien recoja el guan- aunque vengan con Cristi- Domenech, Brabo-Muri- San Luis, Blaser y Collan- que á todos esos danzan- se los zampa D. Quijo- esclamando sin zozó- —Si es sota D. Carlos ses- vosotros y vuestras hues- sois los bastos de esa so-!...

**

Semblanza.

Es rubio y muy *barbián*, ya peina canas, y aunque jefe *chupoptero* de Hacienda, de financiero juicio en la contienda entiende lo que yo de capar ranas.

Mas ¡oh contradicciones sobrehumanas! sin que de Hacienda ni un palote entienda ha sabido ocupar *gratis vivienda* decisiones burlando soberanas. (1)

Luce además preclaros galardones este antiguo hacendista paladin. De *económico* instinto dá lecciones

Manducándose, el rubio querubin, las naranjas y limas y limones que prodigo producele el jardin.

J. BECERRA.

(1) Reales órdenes 1860 y 18 Enero 1886.

Cáceres 1886: Tip. de Nicolás M. Jimenez.

RELOJERIA MADRILEÑA de FERNANDO CEZON.

CÁCERES, TRUJILLO,
Plaza de San Juan, n.º 20. Calle Nueva, núm. 1.

Extraordinario surtido en relojes de las clases siguientes:
Cuadros de París, veinte días cuerda, fondos nácar y madera combinadas, desde 65 pesetas.

Griegos con torneados redondos, fondos id. id., de 55 id.
Elegantes reguladores de nogal, palo santo y caoba, caja encristalada, propios para despachos, desde 65 id.

Hay además un abundante surtido en relojes alemanes, de cuadro y sobremesa, tallados, con figuras de movimiento, cuco y otros caprichos, de pared, desde 7 pesetas en adelante.

Grandioso surtido en relojería de bolsillo, de oro, remontoir, para caballeros, desde 150 pesetas.

Idem para señoras, desde 100 id.

De plata, áncoras, desde 35 id.

De idem, cilindros, desde 30 id.

De níquel, idem a llave, á 15 id.

De idem, idem remontoir, desde 200 id.

De id., áncoras superiores, marcando los días del mes, días de la semana, meses del año y segundos, desde 45 id.

De acero, negros, guarnición de oro, desde 45 id.

Relojes americanos, para sobremesa y viaje, á 25 id.

Todos garantizados por dos años.

ANTIGUO ALMACEN

DE

HIERROS, ACEROS Y FERRETERÍA

DE GABRIEL GONZALEZ DIEZ,

Cortes, 40, (esquina á la calle de Pintores)

CÁCERES.

Acabo de recibir directamente de las fábricas de Inglaterra un completo surtido en batería de cocina, de hierro con porcelana, tanto en pucheros como en cacerolas, chocolateras, etc., que por las buenas condiciones en que lo he tomado puedo ofrecer al público á precios desconocidos en esta población.

También he recibido escopetas Lafaucheux, piston, Remington y centrales de uno y dos caños, en todos calibres; pistolas y revolvers; cartuchos Lafaucheux y centrales, desde 10 á 28 rs. el ciento; tacos de 6 á 12 rs. millar y otra infinidad de artículos que sería prolijo enumerar.

En hierros, cerraduras, pasadores, pernos, cerrojos, fallebas, puntas paris, tornillos, chapas de hierro, zinc, latón y cobre, tela metálica, arcos de fondo, bombas para pozos, poleas, limpia-barros, cepillos raiz, cubos de cinz, potes de hierro, cubiertos, cuchillos, romanos del nuevo sistema, herramientas de todas clases, cañas para cuadros, etc.; hay un variado surtido y recomiendo á todo el que necesite comprar estos artículos, no lo haga sin ver antes los precios de este establecimiento.

Ultramarinos.

En vinos y licores del país y extranjeros hay para los gustos más exigentes. Tengo el célebre cognac Planché, uno, dos y tres triángulos cruzados y sin cruzar, cerveza Pale-ale embotellada en Londres; Champagne de acreditadas marcas y Bordeaux legítimo.

Galletas de Martinho, á precios tan arreglados, que puedo vender á los que directamente se surten.

Hay chocolates y cafés de las principales fábricas. Los de D. Venancio Vazquez que tan acreditados están, los vendo al por mayor con el 15 por 100 de descuento y al por menor con el 10 por 100.

En todos los demás artículos como arroz, azúcar, latas de conservas, pimienta, bacalao, especias, almidón, etcétera etc., hay un completo y variado surtido á precios económicos.

REGALO.

De un décimo de lotería á todo el que compre al contado en este establecimiento por valor de 500 reales en ferretería ó 500 reales en cualquiera de los demás artículos.

Papel para el empapelado de habitaciones, á uno y medio reales rolo de ocho metros.

Cortes 40, (esquina á la calle de Pintores)

NO EQUIVOCARSE.

COMERCIO

DE GABRIEL GOMEZ MARCELO,

15, Pintores, 15, CACERES

En este nuevo establecimiento encontrará el público un magnífico y variado surtido en tegidos, mercería, paquetería y otros artículos de las mejores fábricas del Reino y extranjero.

Útil será decir que en géneros de esmerado gusto y esquisita calidad, está montado á una gran altura, al mismo tiempo que sus precios son sin competencia.

El público á la vista podrá juzgar la verdad de ello.

No equivocarse,

15, Pintores, 15

GRAN ALMACEN DE MADERAS

de todas clases y dimensiones que ni en calidad ni en baratura puede presentarse en competencia por ningún otro almacén de esta capital.

3. Empedrada, 3.

CALENTURAS

Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las píldoras febrífugo-infalibles de Fernandez. Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 reales mas se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedor y elaborador por mayor, Pablo Fernandez, Madrid Plaza la Villa, 4, y Sacramento, 2, y las principales boticas de España y Cáceres, D. Adrian Carrasco.

COLEGIO DE SEÑORITAS

BAJO LA ADVOCACION

DE LA VIRGEN DE LA MONTAÑA,

dirigido por D.ª Andrea Hurtado.

En este establecimiento se admiten internas, medio pensionistas y externas.

Pagarán las primeras incluyendo toda la educación elemental, 2 pesetas diarias; una peseta las segundas; y las externas, por la enseñanza elemental y superior, 2'50 pesetas al mes.

La persona que desee pormenores pida reglamento, calle de Audiencia, núm. 15, cuarto principal.

DENTICINA INFALIBLE

Lo saben las madres. Ni un niño se muere de la dentición, pues los salva aun en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue la diarrea y accidentes, robustece á los niños y los desenamija. Una caja, 12 reales, que remite por 14 el autor P. F. Izquierdo, Madrid, Sacramento, 2, botica, y plaza de la Villa, 4, por mayor y en todas las boticas y droguerías de España. Cáceres, D. Adrian Carrasco.

COMERCIO DE JUAN ANTONIO GONZALEZ.

Tejidos de todas clases en seda, lanas, algodones, hilos, etc. de las mejores fábricas del reino y extranjeras; pañuelos de china de 25 á 1000 pesetas. Géneros de punto. Sombrillas, paraguas, velos y mantillas de encaje. Confecciones acomodadas á todos los gustos con prontitud y equidad. También se hacen trajes para caballeros á precios desconocidos.

Calle Empedrada núm. 3.

EDUARDO VAZQUEZ GOMEZ,

Agrimensor y perito-tasador de tierras.

Agente del Banco Hipotecario de España, en las provincias de Badajoz y Cáceres.

Venegas, 3.—Badajoz.

Trabajos topográficos.—Mediciones, tasaciones y división de fincas rústicas.—Colonias agrícolas.—Levantamiento y copia de planos.—Trabajos catastrales.—Planos especiales de términos municipales.—Amillaramientos, deslindes, amojonamientos.—Cálculo y reducción ó equivalencia de superficies.—Practicase con aparatos especiales sin emplear cadenas, cintas, ni medida alguna longitudinal, con gran economía de tiempo, coste y resultados prácticos de verdadera exactitud.—Consultas referentes á la agrimensura y agronomía.

Noticias acerca de los préstamos hipotecarios sobre fincas rústicas y urbanas.—Gestión y realización de estas operaciones, adelantando los fondos necesarios para ello.—Instrucción de la forma en que se hacen y ventajas que proporcionan.—Fincas que se admiten como hipoteca, clase de estas y cuantía de los préstamos.—Pago de los semestres y de las cantidades que se adelanten á cuenta del capital.—Reserva, actividad y economía.

COMERCIO

DE FELICIANO MODAMIO Y COMPAÑIA

Portales, 31, Cáceres.

En esta casa se acaba de recibir un bonito y variado surtido de géneros para la presente estación.

En punto: calcetines, medias, pantalones y camisetas de lana y algodón en todos tamaños: gorras, zapatitos, polainas, mitones, guantes y trajes de confección de todas clases.

Paraguas de algodón, alpaca y seda, para señora y caballero.

Manguitos y cuellos de todas clases en última novedad.

Puntillas de lana, seda y otras clases en todos colores.

Perfumería, bisutería, quincalla y paquetería de las mejores fábricas.

Cañamazo, dibujo, lana felpilla, sedas, algodón, oro y plata para bordar.

Estambres, lanas y algodones de todas clases para medias.

Última novedad en corbatas, puños y cuellos; pañuelos de seda; sombrillas, objetos de escritorio y viaje.

Gran surtido en ropa blanca, faldones, camisas, gorros para bautizo y otros.

En toquillas, un abundante surtido de todos tamaños, á precios muy baratos.

Todo á precios muy baratos.

ALMACEN DE GÉNEROS DEL REINO Y EXTRANJEROS

DE JULIAN IGLESIAS,

8, Audiencia, 8.—Cáceres.

Papel de fumar, enjalmería, paquetería de toda clase y otros artículos.

Depósito de almidón de los Sres. E. Hoffmann y compañía, marca del Gato.

BANCO VITALICIO DE CATALUÑA.

COMPAÑIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA domiciliada en Barcelona.

Capital de garantías: 10.000.000 de pesetas.

Esta Compañía se dedica á constituir capitales y á crear rentas, cuyas operaciones realiza mediante una cantidad anual ó única que paga el suscriptor.

Así por ejemplo, si un padre de 30 años de edad quiere asegurar á su esposa ó hijos 5000 pesetas, deberá entregar á la Compañía 1.996 pesetas de una vez ó bien 124 pesetas y 50 céntimos cada año y su familia cobrará las 5000 pesetas inmediatamente despues de la muerte del padre, sea cual fuere la época en que ocurra.

Si esta misma persona de 30 años quiere constituir una renta de 10 reales diarios para empezar á cobrarla á la edad de 50 años pagará á la Compañía 358 pesetas 50 céntimos anuales durante 20 años, y cobrará dicha renta mientras viva.

Las combinaciones de seguro á prima fija que tiene establecidas la Compañía son muchas y satisfacen toda clase de necesidades de las familias.

Además de los seguros á prima fija hay también la sección de SEGUROS MUTUOS que son muy convenientes para constituir dotes y capitales, para redimir á los hijos de la quinta ó establecerles en algún negocio.

Para informes dirigirse á D. Gabriel Gonzalez Diez, Delegado de dicho Banco en esta provincia, que vive calle de Cortes, núm. 40, esquina á la de Pintores.

La Perla.

GRAN FABRICA DE GASEOSAS.

El dueño de este establecimiento ofrece al público, un surtido variado, tanto en sifones como botellas, para lo cual ha montado sus máquinas con los adelantos del día para una esquisita elaboración.

Calle de Moros, Teatro de Verano.

COMERCIO DE LORENZO SANTOS.

2, Empedrada, 2.

Almacén de hierro, curtidos y géneros coloniales de todas clases.

Fábrica de pan, calzado y cortes de botinas.

Exportación de harina de 1.ª, á 14 rs. 11 kilos y 1/2

ALMACEN DE CURTIDOS Y COLONIALES de Isidro Herrero Blanco.

En este establecimiento encontrarán todo lo concerniente á zapatería y guarnicioneros, á precios sin competencia, como verán los que le honren con sus compras.

Plaza Mayor, núm. 5, Cáceres.

Sucursal: Sta. Olalla, núm. 25, Mérida.

BAÑOS DE GAVIRIA (GUIPUZCOA)

Aguas sulfurosas y Ferruginosas Bicarbonatadas. Dos manantiales notabilísimos. Dos balnearios, de comodidad y lujo y para economía. Abiertos, 15 de Junio á 25 Setiembre, dirigidos por el doctor especialista D. Enrique Ranz Curan herpes y erupciones, hinchazones escrófulas, afecciones de garganta y de estómago y catarrales, ulceraciones, dolores, flujos de las señoras, matriz, clorosis, anemia, vicios humorales etc. Aparatos para todos los órganos incluso oídos, nariz, ojos, genitourinarios y primera sala de pulverizaciones, la mas concurrida de España. Precios para todas las fortunas. Higiénicas y cómodas hospederías, comedores, salones, paseos, etc. Itinerario, línea de Madrid á Irun, se toma billete á Bensain, de donde parte el coche que conduce á Gábiria en una hora. Hospedero, Martín Altuna: Propietario, P. Fernandez Izquierdo, Madrid, plaza la Villa, 4, manda prospecto detallado gratis.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL.

Compañía de seguros reunidos contra incendios.

Esta compañía, cuyo capital de garantía asciende á la respetable suma de 48 millones de reales vellon en efectivo, posee además en primas y reservas 347.026.530.04, y ha satisfecho por siniestros ocurridos á sus asociados durante el año último de 1886, 8.590.619.72. Con solo la lectura de estas cifras comprenderán los propietarios las inmensas ventajas que tienen los asegurados de esta compañía sobre los demás del mismo género que hay en España, aunque ofrezcan en sus primas insignificantes economía, porque ese aliciente puede ser de funestas consecuencias, no contando aquellas con garantías tan sólidas como las que ofrecemos nosotros. Para mas pormenores dirigirse á la Subdirección de esta provincia, don Juan Antonio Gonzalez, Cáceres, calle Empedrada, número, 3.